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AGENDA

Les éditos des éditions précédentes relevaient le 
caractère dramatique que traversait le monde. 
Malheureusement, je ne peux que constater en-
core aujourd’hui que la Terre ne tourne plus “rond” 
et que la situation se dégrade inexorablement.

C’est pourquoi, malgré ce contexte troublé et an-
xiogène, je souhaite me concentrer sur nos ac-
tions positives sur le territoire et laisser les déci-
deurs décider  et les commentateurs  commenter…
En premier lieu, je tiens à saluer la mémoire de 
Pierrot L’Hôpital et de Claire Grange qui ont tant 
œuvré pour notre commune et pour les Monts du 
Lyonnais. Le groupe Histoire et Patrimoine, que 
je remercie, a écrit les articles qui leur rendent 
hommage.
Merci Claire et Merci Pierrot !

Fidèle à ses engagements, l’équipe municipale 
s’active pour la concrétisation de nombreux 
projets. Ainsi, l’espace “Thomas Granjon” per-
met désormais d’accueillir le foot, le judo et la 
gymnastique dans un bâtiment neuf qui permet 
d’oublier l’indécence de l’ancien site… L’espace 
Albert Maurice a commencé sa grande mutation, 
ce qui permettra, dans 1 an, d’accéder à un pôle 
sportif totalement rénové et moderne, résolu-
ment tourné vers l’avenir, et d’accueillir les nom-
breuses associations qui font vivre notre village.  
Encore une promesse de campagne tenue !

D’autres sites poursuivent leur transformation, 
notamment la Collégiale (dont les travaux d’ur-
gence ont commencé), les Tanneries (avec des 
journées du patrimoine qui ont été une vraie réus-
site) ou encore le centre ville (l’opération Cœur de 
Bourg est lancée).

Un an après les réunions publiques organisées au 
cinéma sur ces sujets, ce bulletin est l’occasion 
de suivre l’avancement de ces projets ambitieux !

Je le répète à chaque discours, notre commune 
doit son dynamisme à toutes les personnes enga-
gées (associations, entreprises, commerces… ) et 
notre mission est donc de fédérer toutes ces forces 
pour construire ensemble le Saint Sym de demain.

J’aborde donc cette fin d’année avec une réelle vo-
lonté d’optimisme pour que nous soyons toujours 
et encore tous engagés pour notre commune, 
pour notre territoire et pour notre pays; c’est la 
meilleure façon de participer à l’élaboration d’un 
monde meilleur et je compte sur vous !

Je vous souhaite, ainsi qu’à vos proches, d’excel-
lentes fêtes de Noël, un merveilleux réveillon du 
jour de l’An et je vous invite à nous retrouver lors 
des vœux de la municipalité le vendredi 5 janvier 
à 19h au gymnase des Pinasses.

Vive Saint-Symphorien-sur-Coise
Vive les Monts du Lyonnais
Vive la France
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 1 marché, 

1 chef, 1 recette

  Accueil des  

 nouveaux 

arrivants

Les consommateurs du marché ont pu déguster les 
gyozas du chef Augustin Reynal du restaurant Bleu 
Charrette, concoctés en direct sur le marché ! 
Les consommateurs ont également pu participer 
à la tombola pour tenter de remporter un panier 
garni de produits du marché et tester leur 
connaissances avec des jeux autour des spécialités 
régionales ! 
L'opération régionale "1 Marché, 1 Chef, 1 Recette" 
est à l'initiative de la Région Auvergne-Rhône-Alpes 
et est mise en place par M ton Marché.

16 familles étaient 
présentes pour une courte visite 
de la ville et une rencontre avec 

les élus de la municipalité.

 8 novembre

 2 décembre

 vide-jardin

mai
fête du sport

septembre En 2023, la municipalité a 
souhaité créer une nouvelle formule 

pour cette 3e édition. En effet, afin de 
simplifier l'organisation pour les associations et 

proposer au grand public une journée riche et complète,  
la fête du sport, le forum des association ainsi que la fête du 

vélo ont fusionné. Une fois encore, les habitants des Monts 
du Lyonnais étaient au rendez-vous pour cette belle journée 

placée sous le signe du partage et de la convivialité.

Le 6 mai dernier, nous avez 
été très nombreux à vous retrouver 

au val d'Orzon pour le rendez-vous annuel de 
l'association Jeunesse et Famille.
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  signalétique du

 site d'escalade  Distribution des 

guides de l'éco-citoyen

janvier26 et 27

-
Organisée par la Communauté de 
communes des Monts du Lyonnais, 
qui détient le compétence "déchets", 
la distribution annuelle des sacs 
poubelle aura lieu fin janvier :

À la salle des Tanneries 
-  vendredi 26 janvier de 

8h30 à 12h30  
et de 15h à 19h 

-  samedi 27 janvier de 
8h30 à 12h30 

Nous le rappelons, les sacs poubelle 
sont un moyen de collecte, mais le 
tri ainsi que la réduction des dé-
chets sont des problématiques 
qui nous concernent tous. Ainsi 
la législation oblige les ménages 
à trier leurs déchets alimentaires 
et les déchets verts de jardin afin 
qu'ils soient valorisés en solutions 
de compostage par les collectivités 
et ce à compter du 1er janvier 2024. 
C'est pourquoi, la Communauté de 
communes des Monts du Lyonnais 
prolonge l'aide à l'achat concernant 
les composteurs ou lombricompos-
teurs.

Pour en savoir plus, n'hésitez pas à 
consulter leur site internet :
cc-montsdulyonnais.fr

Après un 
long travail sur les 

thématiques environnemen-
tales, la municipalité distribue en ce 
début d'année, un guide de bonnes pra-
tiques afin de consommer mieux. C'est 
pourquoi l'ensemble de la population 
pelaude pourra, à son échelle, s'impli-
quer en faveur de l'écologie mais aussi 
de son propre pouvoir d'achat. 
Nous tenons à remercier l'ensemble des 
annonceurs qui ont financé ce projet et 
qui figurent dans cet ouvrage.

 distribution des

Sacs poubelle

 dépose 

ton sapin

Octobre rose

  mouvements  

 des agents 

municipaux

Lieux de 

dépot

4

euros
7360

La municipalité réitère pour la troi-
sième année consécutive le regrou-

pement des sapins de Noël après nos 
festivités afin de les revaloriser (broyés 

et acheminés jusqu'à la plateforme de 
déchets verts, située à Coise). 

Quatre lieux de dépôt sont  
donc accessibles à tous : 
• rue André Loste • Pont Guéraud
• Clérimbert • Carrefour Market

Cet été, 
la municipalité 

gérante du site d'escalade, 
situé près de l'Orzon, a restauré la si-
gnalétique du lieu. En effet, au delà 
de la législation, il en va de la sécuri-
té de tous, d'avoir à portée d'œil les 
consignes à respecter pour la pratique 
d'un tel sport. L’installation d'un en-
semble de panneaux a été effectuée 
sur site par nos services techniques.

Une 2e édition pleine de succès !

Avec une somme récoltée s’élevant à 
7 360 €, l'opération Octobre Rose 2023 fut 
une belle réussite. Rappelons-le, la pre-
mière édition avait permi d'atteindre les 
3 200€ de dons, soit un montant presque 
doublé en 2023. Et c'est grâce à l'implica-
tion d'un collectif engagé et à plusieurs 
mois de préparations que la programma-
tion autour de la prévention du cancer 
du sein fut riche. Cette année, l'opération 
s'est étendue sur le territoire afin que 
toutes les villes de la Communauté de 
communes des Monts du Lyonnais parti-
cipent, ainsi que plusieurs clubs sportifs.

Comme l'an dernier, la somme recueillie 
sera répartie entre les 5 associations bé-
néficiaires, c’est-à-dire : Pink Ladies, Cou-
rir pour Elles, la Ligue contre le cancer, 
Cœur et Crampons, et Lovely Solidarity. 
Un grand merci à tous les participants !

Mireille Brosse-Avitabile
a pris sa retraite en 

novembre dernier après 
34 années de service 
pour la municipalité 

et notamment à 
la direction de la 

Médiathèque Mot@mot. 

C'est  
Florence Monconduit 

qui lui succède. 

Ainsi qu’Élisabeth Minh 
arrivée en mars dernier 
qui œuvre elle aussi au 

sein de la médiathèque.

Maxime Guillot 
est venu renforcer 
l'équipe du service 

technique

Alain Perronnet est 
parti en retraite 

après 29 années de 
services.  

Maryline Colomb, 
responsable du 

service comptabilité 
et marché pulic sera 
remplacée en février 

prochain par  
Anais Vernay
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     hommage 

     par le groupe histoire et patrimoine

Pierre c’était d’abord l’amoureux de 
son pays. On se rappelle…

Le marchand de vin circulant de 
village en village ou de ferme en 
ferme. Le fournisseur des bistrots 
recueillant à toutes ces occasions : 
anecdotes, informations ou 
confidences. Lors de ces échanges 
impromptus, Pierre savait écouter, 
recueillir et transmettre. 

C’était le randonneur infatigable des 
sentiers et chemins ruraux,  
le déambulateur des rues et 
ruelles, l’observateur attentif du 
bâti intérieur ou extérieur. Hommes 
illustres, vieilles pierres, calvaires, 
façades, cours intérieures et fermes 
n’avaient pas de secrets pour lui.

Il acquiert ainsi une connaissance 
fine du terrain, complétée de 
recherches livresques.  
Par ses pérégrinations, contacts et 
études il rassemble les éléments 
qu’il fait partager : de la simple 
conversation à l’animation d’une 
conférence, d’un comice ou d’une 
fête de la batteuse, il devient un 
historien passionné et sera en 
particulier le guide captivant et 
érudit de la collégiale et du vieux 
Saint Symphorien.

Pierre avait une connaissance intime 
de la collégiale, de son histoire et de 
son fondateur, le cardinal Girard.

Sa passion pour cette église avait 
commencé très tôt, lorsqu’il était 
enfant de chœur du curé Pavailler. 
Un jour en explorant les combles 
de l’édifice avec son ami Pierre 
Pracca, les deux enfants de chœur 
découvrent au-dessus d’une 
chapelle une grande statue du Christ 

en bois, couverte de poussière. 
La statue fut nettoyée et traitée, 
on peut l’admirer maintenant 
suspendue au-dessus de l’entrée de 
la chapelle Sainte-Anne.

Les observations et les recherches 
de Pierre sur l’église remplissent 
plusieurs centaines de pages 
de ses cahiers. Il a également 
publié plusieurs articles dans des 
journaux, dans le bulletin paroissial 
et dans le bulletin municipal, 
souvent à l’occasion des grandes 
restaurations : restaurations de 
l’intérieur de l’édifice en 1973/1974, 
« lorsque nous franchissons pour 
la première fois le seuil de l’église 
restaurée, ce fut le véritable coup de 
foudre… » ; restauration du clocher 
en 2014, célébrations des 600 ans de 
l’église en 2017… 

C’est lui qui fera replacer un 
chapeau de cardinal avec ses 
pompons dans le chœur de l’église, 
comme il l’était autrefois, pour 
honorer la mémoire de  
Pierre Girard. Il est l’auteur du 
premier guide de visite publié. Dans 
les années 1980, correspondant du 
pré-inventaire du Rhône, il rédige 
plusieurs notes détaillées sur des 
pièces du mobilier. 

Il participe activement avec le 
maître-verrier Madame Jutheau à 
la conception du vitrail moderne 
de la chapelle du Sacré-Cœur, 
dans le bas-côté droit, où le thème 
de la relique de la Croix offerte à 
l’église par le cardinal Girard en 
1403 est subtilement traité avec de 
magnifiques couleurs.

Les visiteurs qui ont eu le privilège 
de découvrir l’église avec  
Pierre Lhôpital gardent le souvenir 
d’un historien érudit doublé d’un 
talentueux conteur.

Son épouse Dadou l’accompagnait 
dans cet amour pour la collégiale 
en réalisant de splendides 
compositions florales.

Pierre c’était aussi le sportif : 
« Mens sana in corpore sano ».  
Il fut un footballeur de l’ASSS avec 
son « fameux pied gauche », puis 
se reconvertit avec brio en gardien 
de but. Il pratiqua aussi le tennis 
de table, il fut un bon bouliste 
(à la lyonnaise), très adroit et 
remarquable tireur. Et les années 
passant il resta un excellent 
marcheur ; passionné par le grand 
prix cycliste de Saint-Symphorien on 
le voyait parcourir à pied le circuit 
des coureurs de son pas alerte.

On ne saurait oublier non plus que 
Pierre était un musicien, une voix… 
Il fit partie de la Manécanterie 
de la cathédrale Saint-Jean qui 
assurait l’accompagnement 
musical des offices. C’est là qu’il 

apprit la mesure, la rigueur et 
l’importance de la nuance dans les 
interprétations. Il rejoignit ensuite 
la chorale paroissiale dirigée par 
Pierre Emain auquel il succéda.  
Ce sera ensuite pour lui « le groupe 
vocal du Val d’Orzon » qui devint 
« Le groupe vocal pelaud », puis 
la création de la chorale devenue 
aujourd’hui « la Symphorine » et le 
développement local d’une École 
de musique florissante. La culture 
accessible au plus grand nombre 
fut pour lui un objectif premier et 
il fut le compagnon de route des 
pionniers du Centre Culturel des 
Monts du Lyonnais dont il fut le 
président de 1974 à 1981.

Pierre a été un exemple de ces 
« hommes de bonne volonté » 
que l’on a parfois le bonheur de 
rencontrer ; c’était un homme de 
foi, de « ceux qui croient au ciel » 
et qui, sans ostentation, agissent 
avec flamme et générosité.

Dynamique et visionnaire, 
empathique et bienveillant, 
Pierre aurait pu prétendre à 
un destin politique auquel 
beaucoup le poussaient  ;  
il a choisi de rester un citoyen 
responsable et engagé.

Pierre nous a quittés mais son 
héritage est partout dans la 
vie de notre cité et nous lui en 
sommes reconnaissants…

Alors pourquoi pas un nom de 
lieu dédié à sa mémoire ?

MERCI PIERRE…
Pierre nous a quittés au printemps dernier. Il était l’historien passionné de sa cité pelaude, 

il avait rejoint le Groupe Histoire et Patrimoine dès sa création en 2004. Aujourd’hui nous 
tenons à rendre hommage à son attachante personnalité, singulière et multiple.

Les vies de Pierre Lhopital 
en quelques dates

Naissance 
16 août 1932, St-Symphorien-
sur-Coise.

Scolarité et Service militaire
Ecole des Frères Maristes, 
St-Symphorien-sur-Coise ; 
Ecole cléricale de St-Martin-
en-Haut ; Petit séminaire Saint 
Jean de Lyon ; baccalauréat 
en 1950/1951. En 1952 ; Algérie 
du 21 avril au 10 novembre 
1956 (lieutenant).

Vie professionnelle 
Après l’Algérie rejoint son père 
Matthieu, son frère Georges 
et sa sœur Marguerite, dans 
le négoce familial de vins. 
Décès de Matthieu Lhopital en 
septembre 1960. Retraite de 
Pierre en 1995 (il accompagne le 
repreneur jusqu’en 1997).

Vie familiale 
Pierre épouse Claudette Grange 
(« Dadou ») en février 1960. 
Naissance de Matthieu en 1960, 
d’Elisabeth en 1964. Décès de 
Dadou en 2015. 

Vie associative 
Conseiller Municipal (1964-
1970) ; Président du Centre 
Culturel des Monts du Lyonnais 
(1974-1981) ; Président de l’USM 
(clique l’Étincelle, gymnastique 
la Symphoriette, judo club, 
École de musique, orchestre 
des Monts du Lyonnais, 
chorale, groupe vocal pelaud) ; 
membre du Groupe Histoire et 
Patrimoine dès sa fondation en 
2004.

Dédès 
2 avril 2023, St-Symphorien-
sur-Coise. Pierre repose au 
cimetière communal.
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     hommage 

     par le groupe histoire et patrimoine

Claire aimait l’art, la peinture,  
les vieux châteaux et les vieilles 
églises, et l’histoire, peut-être par 
tradition familiale. Son père, Benoît 
Carteron, était un fin connaisseur du 
vieux Saint-Sym et de son histoire et 
la famille dispose d’archives privées 
exceptionnelles. 

Très attachée à Saint-Symphorien 
comme son père, et membre du 
Groupe Histoire et Patrimoine 
depuis l’origine (2004), Claire avait 
développé une passion pour notre 
église collégiale. Avec Jean-Claude 
Viricel, elle a pendant plusieurs 
mois entrepris une campagne 
photographique de l’intérieur de 
l’église, dont le résultat est riche de 
centaines de photos.

C’est elle qui avait introduit auprès 
du Groupe une jeune doctorante, 
Magdalena Kruszynska, qui a 
soutenu sa thèse sur l’église de 
Saint-Symphorien-sur-Coise en 
janvier dernier.  
Cet ouvrage universitaire apporte de 
multiples détails précieux pour la 
connaissance de l’édifice.

En 2004, un très beau dépliant sur 
la visite de l’église est publié à 5000 
exemplaires, Claire a été l’animatrice 
de l’équipe chargée de ce projet. 

Un adieu à notre amie Claire. 
C’est au mois d’août dernier que Claire s’en est allée, 

vaincue par une maladie implacable qu’elle a affrontée durant 
de nombreux mois, avec courage et lucidité. Elle laisse un grand 

vide pour sa famille et ses amis ; et pour notre Groupe Histoire et 
Patrimoine c’est une collaboratrice précieuse qui nous quitte. 

—

     la collégiale 

          

—

  après l'étude, 

 les travaux de préservation 

commencent

Sauf si les conditions climatiques 
ne le permettent pas, le début des 
travaux de révision des toitures est 
programmé pour cette fin d’année. 
Plusieurs réunions de chantier ont été 
menées ce mois de décembre sous 
la coordination de Maïe Kitamura, 
Architecte du Patrimoine, RL&Associés.

Durant les travaux, l’église reste 
ouverte pour les cérémonies, une 
coordination étant organisée avec la 
Paroisse par la commune.
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Forte du diagnostic complet de l'édifice et de ses 
abords, réalisé par l’équipe de Didier Repellin, 
Architecte en Chef des Monuments Historiques et gérant 
de RL&Associés, la municipalité a engagé une première 
phase de travaux portant sur : 

•  La révision des toitures : la toiture à 
l’exception du clocher sera suivie afin de 
mettre fin aux désordres relevés à certains 
endroits car certaines tuiles ou noues en zinc 
n'assurent plus l'étanchéité. 

•  La restauration - restitution d'une baie : 
l’appui, la menuiserie et l'armature en pierre 
taillée de la baie du chapier sont en très 
mauvais état et vont être repris. 

•  Des travaux d'électricité : le tableau électrique 
principal sera remplacé.

•  Le calfeutrement de vitraux : les travaux 
de calfeutrements extérieurs de 3 vitraux 
(Chapelle Ste-Anne / St-Symphorien /  
Ste-Jeanne-d'Arc) seront menés afin de mettre 
fin aux infiltrations d'eau et à la dégradation 
des appuis intérieurs, provoquant des tâches.

Les vies de Claire Grange
en quelques dates

4 août 1945 - Naissance de Claire 
Carteron, benjamine d’une fratrie 
de 5 (Guy, Michel, Marie-Hélène, 
Pierre-Henri, Claire). Sa mère 
Fanny Siédel est mère au foyer. 
Son père, Benoît Carteron est 
salaisonnier. Il deviendra plus tard 
directeur de l’hôpital de Saint-
Symphorien pendant 28 ans, et 
président du Conseil Général du 
Rhône pendant 22 ans.

1965 Mariage avec André Grange, 
ingénieur urbaniste - 1969 : 
naissance de Jean Marie- 1974 : 
naissance de Justine qui ne vit 
que 3 jours.

1972-1984 Installation en Corse où 
Claire devient représentante des 
Meubles Grange.

1984 Retour à Lyon. Claire ouvre 
une boutique de bronzes d’art rue 
Auguste Comte.

1996  Décès de ses parents Fanny 
Siédel et Benoit Carteron.

2001  Décès de son frère Pierre-
Henri, comédien et photographe.

2001   Installation à Saint-
Symphorien suite à la retraite de 
son mari.

2015 La famille Carteron dépose 
aux Archives Départementales du 
Rhône les dossiers relatifs aux 
activités d’élu local et au Conseil 
Général de Benoit Carteron (fonds 
Benoit Carteron 266 J 1-266 J 190)

2022 Décès à Saint-Symphorien 
de son frère le père Michel 
Carteron, qui avait exercé son 
ministère en Côte d’Ivoire pour 
les Missions Africaines pendant 
50 ans.

10 août 2023 Claire décède à 
l’hôpital de Saint-Symphorien-
sur-Coise. Elle repose au 
cimetière de la commune.

C’est le début des 
travaux qui ont pour objet de 

restaurer la Collégiale dans un objectif 
de préservation de l’édifice.

21

42

 

 

4.4 VITRAUX À CALFEUTRER

Vitrail de la chapelle Sainte-Anne, élévation Nord Vitrail posé dans le mauvais sens, infiltrations

Infiltration, chapelle St-Symphorien Infiltrations, chapelle Sainte-Jeanne-d'Arc
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42

19 juillet 2023

3.2 ÉTANCHÉITÉ DÉFECTUEUSE DES BAIES

→ Menuiseries vétustes : cadre bois et pièce d'appui en mauvais état en raison des 
lacunes de couches de peintures protectrices contre les intempéries. Vitraux abîmés 
avec certains verres fendus, cadres descellés et montage à l'envers, entraînant :

 • Coulures et humidité sur les allèges intérieures de baies provoquant la 
pulvérulence des enduits et maçonneries.

 • Décollement ou lessivage des peintures et enduits situés au niveau des 
tableaux et allèges de baies.

 • Maintien de l'humidité dans les maçonneries à cause des infiltrations d'eau.

Baie Nord du chapier (hors vitraux) très vétustes, les dormants et 
ouvrants n'assurent plus l'étanchéité à l'eau.

A l'intérieur du chapier - baie vétuste : mur détrempé, déplaquement 
de la peinture, maintien de l'humidité à l'arrière du chapier en bois.

Vitraux ponctuellement abimés, ici verre cassé et vergettes et barlotières 
tournées vers l'extérieur permettant à l'eau de s'infiltrer.

 Calfeutrements des vitraux à bout d'usage, l'eau s'infiltre et coule sur 
les appuis intérieurs, provoquant des taches.

La première édition étant épuisée, une 
nouvelle édition améliorée par ses soins 
est sortie en 2022.

Claire a également participé très 
activement à l’inventaire complet des 
objets, du mobilier, et des ornements 
liturgiques de la Collégiale, sous la 
direction de Carole Paret, conservateur 
délégué des Antiquités et Objets d’Art du 
département du Rhône.

À plusieurs reprises, lors des Journées du 
Patrimoine, Claire et son amie Claudette 
Berne (autre membre du Groupe 
Patrimoine elle aussi trop tôt disparue, en 
2020) ont organisé à l’église une exposition 
de splendides vêtements liturgiques de 
Monseigneur Pierre Geay.

Personnalité affirmée, Claire défendait 
ses idées avec conviction et lorsqu’elle 
s’engageait dans une tâche, elle le 
faisait à fond. 

En 2011, à la demande de l’ARAIRE qui 
préparait une exposition et un numéro 
spécial sur les « Villages fortifiés du pays 
lyonnais au Moyen-Age », Claire devient 
un membre actif de l’équipe qui réalise 
un magnifique panneau illustré sur les 
remparts de Saint-Symphorien, panneau 
toujours visible à la Mairie et à l’Office du 
Tourisme. 

En 2018 et 2019, lors des visites guidées 
du cimetière de Saint-Symphorien dans 
le cadre de l’opération « Printemps des 
Cimetières », elle avait surpris par sa 
connaissance approfondie des symboles 
de l’art funéraire.

Enfin en 2021, elle participe à l’élaboration 
du livre collectif « Saint-Symphorien hier 
et aujourd’hui ».

Merci Claire pour tout ce que tu as apporté 
à notre Groupe. Ta présence amicale et 
fidèle, ton efficacité et ta disponibilité 
vont nous manquer.  

Merci d’avoir fait avec nous « ce 
bout de chemin » partageant avec 

passion cet attachement à notre 
cité pelaude.
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Le travail intensif réalisé par la commune concernant la culture et 
le patrimoine porte ses fruits.

expo photos 
réalisées par les 

écoles et la médiathèque 

associations en charge de 
l’animation : la confrérie de 
la noble rosette et le groupe 
histoire et patrimoine

 exposition créée et proposée par la Maison des Métiers, 
le groupe histoire et patrimoine

Mme Dominique Mézard-Mostfa, 
adjointe en charge du pôle culturel, 
discours de la remise de chèque 

échanges entre M. J. Banino (Maire),  
M. Rémi Fourmaux (Fondation du 
patrimoine) et M. T. Gassilloud 
(Député du rhône)

le public nombreux a défilé tout le 
week-end lors des animations et 
expos

La commune devient lauréate de la Mis-
sion Bern en 2021 pour le département 
du Rhône. Les tanneries Ronzon ont été 
reconnues comme projet de maillage du 
territoire par la mission Bern. Le 16 sep-
tembre 2023, un chèque d’un montant de 
300 000 euros, remis au maire, M.  Jérôme 
Banino et à son conseil municipal, par la 
Mission Bern et la Française des Jeux. 

Merci aux associations pelaudes (Maison 
des métiers et groupe histoire et patri-
moine, médiathèque, confrérie de la noble 
rosette et du saucisson) de s’être engagées 
sur ce week-end autour de Journées Euro-
péennes du Patrimoine. Merci aux élus de 

leurs présences, et du travail mis en œuvre 
pour l’organisation de ce week-end, grâce 
aux agents de la municipalité. Et coup de 
chapeau au public nombreux et aux pe-
lauds d’avoir soutenu ce moment symbo-
lique et important par votre présence.

Cette somme de 300 000 euros sera fléchée 
sur les travaux de rénovation du site des 
tanneries, prochainement mis en œuvre, 
sur cet ancien site industriel qui servira 
d’écrin à un projet culturel collaboratif. 
La collecte de la souscription se poursuit, 
votre souscription bénéficie d’une déduc-
tion d’impôts. Les bulletins sont à retirer 
en mairie ou à remplir en ligne. 

Un séminaire de réflexion et 
des réunions ont eu lieu au 
printemps 2023, ainsi qu’une 
visite sur un tiers-lieu culturel 
à St Julien de Chapteuil avec 
des élus et des agents de la 
municipalité. 

Ces diverses démarches ont 
permis d’affiner le projet. Ain-
si, une réflexion a pu aboutir à 
une action très concrète : la mu-
nicipalité et l'équipe projet du 
pôle culturel ont invité des as-
sociations culturelles lors d’une 
journée, le samedi 21 octobre 
sur le site des tanneries. 

Après un café et un temps d’ac-
cueil et de convivialité, le maire 
a introduit le projet, et une pré-
sentation a eu lieu dans la salle 
du conseil réalisée par l’adjointe 
à la culture, Dominique Mé-
zard-Mostfa et Yves-Armel Mar-
tin, le directeur du cabinet du 
Bureau des possibles. Ensuite, 
une déambulation a permis de 
vivre un temps de découverte 

et d’animations sur le site des 
tanneries. Des groupes de tra-
vail on été formés, pas moins 
de 45 personnes ont participé 
à cette matinée de travail, de 
réflexion et de co-construction 
autour du futur pôle culturel.

Cette matinée était destinée 
aux associations culturelles, 
aux écoles, et aux lycées. Ce 
temps a été propice à de nom-
breux échanges et enrichissant 
pour l’avancée du futur projet. 
Le travail se poursuit en mai-
rie pour la construction d’un 
programme d’usage, à terme, 
une fois les travaux réalisés. 
La mairie remercie les asso-
ciations, et les établissements 
scolaires pour leur participa-
tion, ainsi que tous les acteurs 
ayant répondu positivement à 
cette invitation. Leur participa-
tion lors des temps d'échange 
fut très riche et très vivante et 
va permettre un grand pas dans 
l’avancée de la construction de 
cet ambitieux projet.

entre remise de chèque et animations grand public

—

—
     journées européennes du patrimoine

—

—

     une matinée aux tanneries

 pour accueillir des associations 

et réfléchir ensemble
En 2023, 

 la municipalité a 
recruté un cabinet conseil, « le 

bureau des Possibles », pour accompagner 
cette étape du projet du pôle culturel aux tanneries.
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 Cœur de bourg 

et plan façades
—

—

Lancée au printemps dernier, l’opération connaît en cette fin 
d’année ses premières réalisations. 
Avant que l’hiver n’empêche une intervention dans de 
bonnes conditions et mette momentanément les travaux 
extérieurs en suspens, retrouvez les images des premières 
interventions.

Les travaux bénéficiant d’une aide au titre du plan façades 
sont reconnaissables grâce à un autocollant.

Le cahier de recommandations architecturales, un 
outil indispensable à votre projet
Élaboré en partenariat avec l’unité départemen-
tale de l’architecture et du patrimoine, ce cahier 
présente en quelques pages l’essentiel de ce que 
vous devez savoir avant tout projet d’intervention 
sur la façade de votre bien.

   L'architecte des 

  batiments de France, 

 un allié pour des travaux 

durables

 rénovation simple

 rénovation 

intermédiaire

 rénovation 

patrimoniale

 25% de subventions

 35% de subventions

 45% de subventions

Jusqu'à 2500€

Jusqu'à 5000€

Jusqu'à 10000€

saintsym.fr

Un accompagnement simple 
Le Parc éco habitat est la porte d'entrée de 
votre cheminement, l'expertise des conseillers 
vous permettra de monter votre dossier et de 
connaître réellement ce à quoi vous pouvez 
prétendre. Les conseillers de cette structure 
inter-communautaire vous accompagneront 
gratuitement.  

Parc éco habitat
293 Chaussée Beauvoir, 
69590 Saint-Symphorien-sur-Coise
04 72 66 14 30 - coeurdebourg@saintsym.fr

3 niveaux de  

subventions

L’ABF, c’est 
l’Architecte des Bâtiments de 

France. Il a pour mission de veiller au
respect de la qualité du bâti aux abords des 

monuments historiques et dans les
espaces protégés. Depuis plusieurs années 

maintenant, un partenariat a été mis en place 
entre l'UDAP et la commune.

Un partenaire du plan Cœur de Bourg des façades 
et devantures
L’ABF travaille en étroite collaboration avec la com-
mune et Urbanis, agence chargée de l’animation 
du plan. 

L’Architecte des Bâtiments de France,  
un partenaire présent à St-Symphorien-sur-Coise
L’ABF est présent chaque mois et participe à des 
séances de conseil architectural. Il accompagne 
vos projets préalablement au dépôt des demandes 
d’autorisation et d’aides financières.

Un partenaire de votre projet
L’ABF participe à des visites de validation de teinte 
et de suivi de chantier pour veiller à la bonne mise 
en œuvre des matériaux et du cahier de
recommandations architecturales.

Le plan façades, c’est un dispositif qui permet 
de solliciter des subventions pour des travaux 
de ravalement de façades dans le périmètre du 
cœur de bourg historique. 

Le principe est simple : tous les propriétaires 
ou futurs acquéreurs d'un bien, dans le péri-
mètre défini, peuvent solliciter une subvention 
pour la rénovation des façades de l’immeuble. 
À noter que ce dispositif est mis en place sans 
conditions de revenu et dispose de plusieurs 
strates de subventions.

Détail sur notre site internet

les réalisations

Travaux réalisés par  
les entreprises suivantes : 
41 Rue de la Doue
Réfection de la façade → EURL Maçonnerie GIRAUD
Peinture de la façade → CHARRETIER Frères
Pose de solin → EI PAVOUX Hervé

64 place du marché 
Peinture des boiseries → Entreprise Fillon
Changement des menuiseries  
→ Entreprise Blanc Barange

#113 - Décembre 2023 || #113 - Décembre 2023

 LA VIE MUNICIPALE  LA VIE MUNICIPALE 

15 14 



Après la création d'un nouveau 
terrain (pelouse synthétique) et 
de tribunes, un bâti-
ment, l'espace Thomas 
Granjon, ouvre ses 
portes. Il comprend 
des vestiaires, un es-
pace dédié aux arts 
martiaux et à la gym-
nastique, un local in-
firmerie et antidopage, 
plus un club house. Il y 
a également, donnant 
sur l'extérieur, un es-
pace buvette à la dis-
position de toutes les 
manifestations organi-
sées sur ce site.
Ainsi, des activités 
telles que Judo, aï-
kido, aiki taiso, lutte, gymnas-
tique, football et activités spor-

tives scolaires, trouvent là un 
nouvel écrin. L'aménagement 

paysager (avec arbres, 
arbustes, plantes) va-
lorise ce pôle et des 
espaces accueillent 
des activités à voca-
tions ludiques : city 
stade, jeux de boules, 
terrain de pétanque…
Le cheminement pié-
ton s'est doté d'une 
pergola et d'un nouvel 
éclairage led.
En 2024, un dernier 
investissement pour 
la pratique sportive 
de toutes et de tous, 
mais aussi festif, doit 
se concrétiser avec la 

réhabilitation de l'espace Albert 
Maurice. 

-
La commune a 

donc fait le choix 
d'une politique 

ambitieuse 
en faveur du 

développement 
et du 

rayonnement 
des pratiques 

sportives, 
parce que, faire 
du sport, c'est 

bon pour le corps 
et l'esprit !

-

 vestiaires et dojo 

les associations ont pris place

Un nouveau pôle sportif adapté aux besoins actuels. 
Afin d'accompagner l'évolution des pratiques, la commune vient 

d'entièrement rénover le pôle sportif Thomas Granjon. De nouveaux 
équipements, dont l'entrée principale, 361 boulevard du stade, est mise en 

valeur par une nouvelle peinture et une ferronnerie décorative.

—

—
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  la commune a pour  

 projet de s'équiper 

d'un réseau de chaleur

janvier
29

Qu’est-ce qu’un réseau 
de chaleur ?
Il s'agit d'un système de 
distribution de chaleur 
produite de façon 
centralisée, permettant 
de desservir plusieurs 
usagers. Il comprend 
une ou plusieurs unités 
de production de 
chaleur, un réseau de 
distribution primaire 
dans lequel la chaleur 
est transportée par un 
fluide et un ensemble de 
sous-stations d’échange, 
à partir desquelles les 
bâtiments sont desservis 
par un réseau de 
distribution secondaire.

Sur notre commune
Ce réseau sera composé 
d'une chaufferie au bois 
et d'un circuit souterrain 
de canalisations,  
le réseau s'étendra de la 
rue chanoine Pavailler au 
boulevard du stade.

Le SYDER (syndicat 
d'électrification du 
Rhône) a été chargé par 
la commune par transfert 
de sa compétence de 
la mise en place de ce 
réseau de chaleur.

Les bâtiments situés sur 
ce circuit sont concernés 
par cette opération.

Ce sujet vous intéresse et  
vous souhaitez en savoir plus ?
Venez participer à la prochaine réunion publique,  
le 29 janvier prochain.

- 137 rue cardinal G
ira

rd
 -

à 19h30 salle Saint-C
ha

rle
s

ré
union publique

+

tracé provisoire 
( déc.2023 )
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commerce commerce

   du côté des

 commerces
—

—

Je suis infirmière de formation et après une for-
mation complète en 2023 dans un établissement 
certifié par la Fédération Française d'hypnose 
et de Thérapie Brève, l’hypnose est devenue ma 
spécialité. À partir de janvier 2024, des ateliers 
découvertes en hypnose les mercredi et samedi 
vous seront proposés.

Cet outil thérapeutique permet à chaque per-
sonne de lever des blocages internes en uti-
lisant ses propres ressources présentes dans 
l'inconscient en seulement 3 à 8 séances selon 
les besoins.
L'hypnose est un complément thérapeutique et 
ne se substitue pas à un suivi médical.

Pour plus de renseignements : 
www.hypnose-st-symphorien-sur-coise
ou ma page Facebook
06 64 93 84 31 | contact.hypnomel@gmail.com

Mélanie Frery
  Hypno-neurologue  
 Maison de Santé 

—

Nouveautés

santé

Vous avez un projet 
et vous souhaitez 
le concrétiser sur la 

commune ?  
N'hésitez pas 

contacter la Mairie, 
Catherine Odin, conseillère 

municipale déléguée au commerce sera 
ravie de vous accompagner dans votre 
recherche de local.

  c.odin@saintsym.fr

Atelier  
  de Julie 

 salon 
 de coiffure  

25, rue centrale
—

  Au petit   
  bistrot  

  bar  
64, place du 

marché 
—

  Black ink FR    
  salon de 
  tatouage   
135, place du 

marché
—

fermetures

  Vous souhaitez  

 ouvrir un commerce  

 à Saint-Symphorien-sur-Coise

du Groupe scolaire Hubert reeves

Labellisation E3D*

Le Groupe scolaire Hubert Reeves  
obtient le niveau le plus élevé 

Cette année et pour sa première candidature, le groupe 
scolaire Hubert Reeves a été labellisé E3D niveau « ex-
pertise ». Cette récompense a été obtenue grâce à de 
nombreuses actions menées au sein de l’établisse-
ment et touchant à la quasi-totalité des 17 objectifs 
fixés par l’ONU. 
Cette reconnaissance démontre l’investissement 
conséquent de l’équipe enseignante pour sensibiliser 
les élèves aux enjeux du développement durable tels 
que le climat, la biodiversité, l’énergie, l’eau mais aussi 
la pauvreté, l’égalité des genres, la paix, l’agriculture, 
l’éducation... Elle récompense surtout l’implication de 
tous les élèves dans les projets de l’établissement 
scolaire.

Le « Jardin-Partagé »  
du Val d’Orzon comme projet phare

Pour obtenir ce label, de nombreux partenariats ont 
été noués. La collaboration avec la Mairie, la MJC, la 
Communauté de communes des Monts du Lyonnais, 
les associations locales, le SOU des écoles, les parents 
d’élèves, Jean-Yves et Pascale Point, producteurs de 
graines et plants (etc.) a permis de proposer une multi-
tude d’actions aux enfants et surtout la réalisation d’un 
projet conséquent de « Jardin-Partagé » sur un terrain 
mis à disposition par la commune au Val d’Orzon avec 
la plantation de plus de cent arbres. 

Un investissement durable
Pour cette année scolaire, les élèves ont encore de 
nombreuses idées pour pérenniser les projets déjà 
initiés mais aussi pour en lancer de nouveaux. L’équipe 
enseignante et ses partenaires continueront de les ac-
compagner au quotidien pour leur permettre de les 
réaliser. 
Verdir la cour de récréation, diminuer davantage les dé-
chets, lutter contre toutes les inégalités et discrimina-
tions… Cette année scolaire sera encore riche d’actions.

*École ou Établissement en Démarche globale de Développement Durable)

Le label E3D, une reconnaissance 
de l’engagement des 
établissements scolaires 
Le label E3D, École ou Établissement 
en Démarche globale de 
Développement Durable, a pour 
but d’encourager les écoles à 
s’engager dans une démarche de 
développement durable globale 
suivant 17 objectifs déterminés par 
l’Organisation des Nations Unies.
Trois niveaux de labellisation 
existent : l’engagement (niveau 
1), l’approfondissement (niveau 
2) et l’expertise (niveau 3). Une 
commission du ministère de 
l’éducation nationale en France se 
réunit chaque année et délivre aux 
écoles un label en fonction du projet 
réalisé. 

Plus d'information :
eduscol.education.fr/1118/ 
la-labellisation-e3d

Cette année a été marquée par le décès 
du célèbre astrophysicien Hubert Reeves. 
C'est son nom qui a été choisi pour figurer 
sur la façade de l'école publique suite a 
un grand travail des écoliers et de l'équipe 
éducative sur le thème des planètes. Un 
nom qui fait écho aux perspectives illimi-
tées de la connaissance.

Hubert Reeves, né le 13 juillet 1932 à Montréal 
et mort le 13 octobre 2023 à Paris 13e, est un 
astrophysicien, vulgarisateur scientifique 
et écologiste franco-canadien d'origine 
québécoise.
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Le 22 juin dernier, nous avons repris le 
Petit Casino après avoir géré pendant 
deux ans une superette Casino à St 
Etienne, ainsi que 18 ans à la Fouillouse. 
Nous sommes ravis d'être venus dans 
un village dynamique et convivial où 
nous avons été accueillis chaleureuse-
ment par ses habitants et les services 
municipaux. Merci à tous, pour le sou-
tien apporté lors des pannes consécu-
tives... Votre magasin Petit Casino, fidèle 
à votre cœur vous remercie sincèrement. 
A bientôt dans votre supérette.

Petit Casino
  Commerce de proximité  

11, rue de la Doue
—

M. et Mme Mentel

changements 

L'équipe du garage Renault 
ex Rageys, 5 Route de Saint 
Étienne s'est s’installée dans 
ses nouveaux locaux dans la 
Zone de Grange Église.

Patrick Jeudi cède sa pizze-
ria à Fabian Fériol qui sera le 
nouveau propriétaire à partir 
du 1er janvier 2024 

Après 3 semaines de travaux en 
été, L’idéal et Le Cinq 15 ne font 
plus qu’un dans 300m2 de mode 
pour toute la famille.
Poussez la porte du nouvel idéal 
du lundi au samedi. Pauline et 
son équipe vous accueillent 
et vous conseillent à travers 
une collection de prêt à porter, 
chaussures et accessoires pour 
Homme Femme Ado et Enfant 
(de 9 mois à 16 ans) 

Garage Renault
  Garage automobile  

1813, Route de 
Chazelles

—
Christophe Chrétien

L’ours Antoine
  Pizzeria  

15, Rue de la crappe
—

Fabian Fériol

Boutique L’IDEAL
  Prêt à porter  

240 av. E. Clément
—

Pauline Véricel

Passionnés de sport, nous avons 
eu l’opportunité de reprendre la 
structure Energy’Five depuis le 
24 avril 2023. Nous sommes tous 
les deux diplômés d’état (DEUST 
Métiers de la Forme) ce qui nous 
permet de vous accompagner au 
mieux. 

Charlène, sportive depuis son 
enfance (judo, gymnastique) 
possède une approche axée sur 
la santé et le bien être via la pra-
tique du Pilates qu’elle fait parta-
ger chaque mercredi et jeudi soir 
à ses adhérents. 
Matthias possède une grande 
connaissance de la préparation 
physique et de la musculation 
grâce à son expérience profes-
sionnelle au bataillon des Marins 
Pompiers de Marseille.

L’ensemble de la structure a été 
rénové et ré-équipé afin de vous 
garantir un service de qualité. 
N’hésitez pas à venir nous ren-
contrer, nous serons ravis de vous 
accueillir. 

  : EnergyFive   energy_five
 04 78 44 87 84 
 contact@energy-five.fr

L'entreprise quitte la zone in-
dustrielle Grange Église pour 
revenir en centre-ville.

Keep Call
  Centrale d'appels 
29, Place du Mezel

—
Pierre Hawawini

Energy Five
  Salle de musculation / 
   cardio / espace soccer 

1592 B Avenue du Forez 
—

nouveaux propriétaires : Charlène 
Bonnet et Matthias Reynard

Depuis fin juin 2023, La Belle Epoque 
a ouvert ses portes en plein centre-
ville.
Avec sa cour intérieure dressée de-
vant les anciens remparts de la cité, 
son ambiance chaleureuse et inti-
miste, La Belle Epoque, cave et bar 
à vin, rassemble sous un même toit 
une large gamme de vins, cham-
pagnes, bières artisanales, alcools...
et la possibilité de se restaurer tous 
les midis du mardi au vendredi avec 
son menu 100% fait maison.
Hélène et Nicolas ont tourné le dos 
à la grande distribution pour vivre 
ensemble cette aventure, être acteurs 
du commerce local et proposer une 
majorité de produits issus des Monts 
du Lyonnais.
Ils seront heureux de vous accueillir 
au 64 Place du Marché.

Bleu Charrette, c’est avant tout un 
restaurant et une épicerie de pro-
duits transformés sur place ; mais 
c’est aussi, depuis peu, un gîte de 
groupe ! Tout nouveau, tout beau, 
nous avons le plaisir de vous pré-
senter ce nouvel espace, disponible 
à la location pour vos séjours en 
famille, entre amis, ou à l’occasion 
de tout autre évènement profession-
nel ou associatif dans les Monts du 
Lyonnais.

Le gîte est situé au premier étage 
du bâtiment ; il dispose d’une petite 
terrasse couverte, et l’accès à la cour 
intérieure du restaurant et au terrain 
de pétanque est autorisé pour les 
locataires en-dehors des heures de 
service du restaurant. Il est composé 
d’une pièce à vivre, d’un dortoir et de 
sanitaires collectifs.

Capacité : 11 personnes 
maximum (8 couchages 
individuels en lits superposés, 
un canapé convertible double et 
un lit d’appoint)

Sanitaires : 2 douches et un WC

Équipements : cafetière, 
bouilloire, micro-ondes, 
réfrigérateur, sèche-cheveux

Mais encore : petite terrasse 
couverte, local vélo fermé 
(prévoir chaîne ou cadenas pour 
attacher son matériel), accès 
WIFI

La belle époque
  Bar à vins  

64, Place du Marché
—

Hélène et Nicolas Rousset

Bleu charrette
  gîte  

95 rue P.-C. Anier
—

F. Ritz, R. Rousselet,  
C. Bardy et A. Reynal

Nouveautés

Le restaurant Netero Sushi a ouvert le 
20 novembre dernier et vous propose 
une cuisine japonaise composée de 
sushi, california, maki, brochette de 
viande ou de poisson, gyosa et autres 
gourmandises. Théotime Treffel et Na-
than Philys seront à votre disposition.  
Le vendredi et samedi soir, les com-
mandes pourront être livrées dans un 
rayon de 10km. Ouvert tous les jours 
midi et soir sauf le  dimanche et le 
lundi.
  04 78 19 69 83

Netero sushi
  Restaurant japonais  

 31, rue centrale
—

Agathe et Salam Bachar

Après avoir ouvert une boutique tem-
poraire je suis très fière de vous ac-
cueillir dans la boutique définitive. 
Très heureuse d'avoir réussi à réamé-
nager l'espace pour vous proposer un 
espace cocooning afin d'essayer les 
vêtements.
Et pour commander en ligne,  
n'hésitez pas à consulter mon site : 
Jennyfringues.sumupstore.com
 @jenny'fringues

Jenny'Fringues
  Boutique de 

 prêt à porter féminin  
141, Place du Marché

—
Jennifer Baillot-Gardini
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Le réseau des bibliothèques Com'Monly comptabilise, au mois 
d'octobre 2023, 196 147 prêts et 25 398 réservations.  
Avec 150 000 documents mis à disposition, ce service satisfait 
environ 6 000 lecteurs avec l'aide de ses 350 bénévoles et sa 
dizaine de salariés. Plusieurs temps forts se sont tenus cette 
année :

Les infos de la communauté de communes 
des Monts du Lyonnais

Com'Monly

Les conseillers de la Communauté de Communes des Monts 
du Lyonnais, installés au sein du Parc Eco Habitat, vous accompagnent 

en toute neutralité et gratuitement dans votre projet de rénovation :

La Communauté de 
communes des Monts du 

Lyonnais engagée depuis plus de 10 ans 
dans la transition énergétique et le développement 

durable, a accueilli du 27 au 29  septembre dernier le temps fort 
national dédié à la transition énergétique.

*Territoire à énergie positive : un territoire qui s’engage, d'ici 2050, dans une démarche permettant à terme 
d’atteindre l’équilibre entre la consommation et la production d’énergie en réduisant autant que possible 

les besoins énergétiques et en produisant des énergies renouvelables

 Conseil gratuit sur la 

rénovation de votre logement

 Les rencontres 

Tepos* 

au parc éco habitat

Conseil en 
amélioration 
thermique et au 
financement de votre 
projet de rénovation
Accompagnement
(isolation, fenêtres, 
chauffage et eau 
chaude, ventilation) 
et orientation vers 
les solutions de 
financement les plus 
adaptées. 

Visite et diagnostic
Visite du logement 
sur demande en 
cas de rénovation 
globale (une caméra 
thermique est 
utilisée en saison 
hivernale) - 

Conseil en 
architecture
Un architecte du 
Conseil d’Architecture, 
d’Urbanisme et de 
l’Environnement 
du Rhône vous 
accompagne 
gratuitement sur 
rendez-vous pour vos 
projets de rénovation 
ou de construction.

Répertoire des 
entreprises R.G.E.
Un répertoire 
d’entreprises 
locales labellisées 
RGE*, disponible 
sur demande. 
(*Reconnu Garant 
de l’Environnement)  
Aucun accord commercial 
n’est passé avec les 
entreprises, mise à 
disposition du répertoire 
en toute neutralité.

Panneaux 
photovoltaïques
Si vous êtes 
démarchés, avant 
de signer un devis, 
nos conseillers 
peuvent étudier 
votre dossier et vous 
conseiller sur le bon 
dimensionnement de 
votre installation. 

- 550 - 
participants pour 

assister à ces 
journées dédiées

- 150 -
territoires dans toute 

la France engagés 
pour 2050

- 16 - 
visites de réalisations 

exemplaires

-  La « Soirée follement 
adaptée ! » réalisée 
en février pendant le 
« Mois des biblios » 
avec la Maison 
du Numérique, 
qui proposait des 
animations originales 
dont l’atelier de la cape 
d’invisibilité d’Harry 
Potter

-  En mars, le Réseau a 
organisé le « Printemps 
des Poètes », 
rassemblant 30 acteurs 
afin de valoriser la 
poésie. Les randonnées 
poétiques ont été très 
appréciées

-  En juin, la fête de 
clôture du Prix 
jeunesse a permis à 
une centaine d’enfants 
de profiter d'ateliers 
ludiques. Ils ont pu 
également bénéficier 
d’un spectacle, financé 
par le Département

-  Enfin, le Réseau a 
organisé cet été un 
concours photo-
patrimoine qui a connu 
un franc succès avec 
plus de 150 photos 
récoltées. L’exposition 
des clichés circulera 
dans les bibliothèques 
en 2024 et 2025

-  La 4e édition du Prix 
littéraire des Grands 
D'Monts sur les Pays 
nordiques est lancée 

depuis octobre. Ce 
Prix sera dynamisé 
grâce aux multiples 
animations prévues : 
expositions, festival de 
films, chants finlandais, 
etc. 

-  Pour sa programmation 
culturelle 2024, le 
Réseau organisera un 
festival du conte en 
février, un parcours 
patois musical, une 
nouvelle édition du 
"Printemps des poètes" 
en mars et la grande 
fête de clôture du Prix 
adulte en mai pour 
annoncer le lauréat 
2024. La fin de l’année 
2024 marquera la 
reprise du Prix jeunesse 
les P’tits D’Monts 2025 
avec les écoles.

Renseignements : 04 74 70 58 09 / commonly.fr /  ambroisine.dorange@cc-mdl.fr 

septembre27>29

Nouvelles conditions d’accès à la déchèterie
Depuis le 1er octobre, vous devez présenter votre 
carte d’accès ou le QR code qui vous a été remis à la 
barrière d’entrée pour entrer aux déchèteries de  
St-Martin et de Montrottier. Pour obtenir ce badge,  
il faut en faire la demande sur la plateforme mise en 
place par la Communauté de communes :  
www.decportccmdl.micasys.fr
Vous devez créer votre espace personnel avec 
l’identifiant qui figure sur votre facture de redevance.

Nouveaux horaires 
d’ouverture des 
déchèteries 
Lundi, mercredi, jeudi, 
vendredi et samedi :  
9h - 12h30 et 13h30 - 
17h45
Fermées les mardis, 
dimanches et jours fériés

Paiement de la redevance
Pour vous permettre 
d’étaler le paiement de 
la redevance ordures 
ménagères,  
il est possible de payer par 
prélèvement automatique 
en 2 fois (avril et octobre)
•  Le prélèvement évite 
également les oublis

•  La demande est à faire par 
mail om@cc-mdl.fr

•  Paiement en ligne
→  Via le portail dédié :  

portail-dechets.cc-mdl.fr
→  Via le site des Finances 

publiques : www.payfip.
gouv.fr/tpi-zu/

accueilportail.web

Consignes de tri -  
les biodéchets
Ces biodéchets représentent 
encore 1 tiers des déchets 
non triés des Français :
-  Les déchets verts (tontes 

pelouses, feuilles mortes, 
taille d’arbustes, de 
haies…)

-  Les déchets alimentaires 
(restes de repas, 
préparation de repas, 
épluchures…)

A partir du 1er janvier 2024,  
la loi AGEC impose de 
sortir ces biodéchets des 
sacs noirs. Ces déchets 
peuvent être valorisés par le 
compostage ou le broyage.

déchèterie
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La fabrik

Association des 
handicapés des monts 

du lyonnais

Artisanerie de rencontres culturelles. 
La Fabrik est un acteur culturel, opérant sur une 
quarantaine de communes dans la région des Monts 
du Lyonnais. L'organisation se concentre sur deux 
missions essentielles :

1.  Accompagnement des associations locales :  
La Fabrik apporte un soutien aux associations 
culturelles. Nous leur proposons divers outils 
pour promouvoir leur travail. Cela inclut la mise 
à disposition de matériel technique pour les 
événements artistiques, un agenda culturel 
collaboratif en ligne appelé leKalepin.fr,  
des résidences d’artistes et la coordination 
d'événements collectifs. 

2. Programmation d'événements Culturels :  
La Fabrik s'engage également dans la création et la 
promotion d'événements culturels. Ces événements 
couvrent un large éventail du spectacle vivant, de la 
création à la diffusion. En 2023, la Fabrik a continué 
de se consacrer au jeune public avec le festival 
"Un Mouton dans le Ciel", qui a attiré plus de 1 700 
spectateurs lors de 24 représentations dans 16 
villages des Monts du Lyonnais. De plus,  
la Fabrik propose des spectacles pour les écoles avec 
la CCMDL, touchant environ 1 500 élèves en 2023. 
L'équipe organise également des week-ends à thème, 
en mettant en avant des spectacles en rapport avec 
les sujets choisis. Ces événements comprennent des 
festivals de chants et de danses traditionnels, des 
spectacles sur l'amour et l'amitié,  
ainsi qu'une exploration du thème de la mort.  
La Fabrik documente ces événements à travers des 
émissions de radio diffusées sur Radio Modul et 
disponibles sur lafabrik-moly.fr.

Pour l'avenir, La Fabrik prévoit de poursuivre ses 
efforts en organisant des événements, notamment 
le festival "Un Mouton dans le Ciel", la 3e édition du 
festival "La Socane", et la première édition de leur 
festival de rue. Nous encourageons la coopération et 
invitons ceux qui souhaitent en savoir plus et discuter 
de projets à nous rejoindre.

Rencontre, échange, soutien, écoute,loisirs sont les 
objectifs de notre association.
Pour ce faire tout au long de l’année 2023, les personnes  
accompagnées et leur famille ont pu se retrouver avec 
plaisir.
-  Le 11 février une cinquantaine de personnes ont 

participé à l’après-midi jeux à la salle  des Écuries au 
château de Pluvy ; après une promenade pour certains, 
jeux et ateliers peinture pour les autres, une boisson 
accompagnée de bugnes a clôturé cette activité.

-  Le week-end du 24 et 25 juin, c’est en Savoie à Aussois 
que les 53 participants ont posé leurs valises pour deux 
jours de détente où luge d’été, marche, visite du village, 
pétanque, soirée dansante étaient au programme.

-  Samedi 8 juillet, Grézieu-le-marché accueillait les 75 
participants pour le barbecue. Le soleil et la bonne 
humeur étaient invités à cette belle journée.

-  La traditionnelle journée pétanque du premier samedi 
de septembre a connu un bon succès. Quarante deux  
triplettes se sont retrouvées pour la pétanque.  
Le repas et la soirée dansante qui ont suivi ont terminé 
cette journée en beauté. Toute la journée s’est déroulée 
sous le signe de la tolérance, l’attention aux personnes 
en difficultés, la joie de se retrouver tous ensemble et 
partager un bon moment.

A l’heure où nous écrivons ces lignes, pour 2023  
il reste deux activités : en octobre, la sortie bowling et en 
novembre le repas dansant de fin d’année.

Notre association participe aux forums de Ste Foy et de St 
Symphorien, les quelques rencontres de jeunes parents 
de jeunes enfants accompagnés nous ont poussé à 
ouvrir notre réflexion sur : Que pouvons-nous faire pour 
eux et eux qu’attendent-ils de nous (AHML) ?
En collaboration avec l’Archipel de St Symphorien, 
une rencontre avec des échanges très enrichissants 
entre membres de l’association et jeunes parents s’est 
déroulée une matinée de février. Peut-être à reconduire !

1, place du marché
info@lafabrik.fr - 09 82 30 04 54

—

—

 L'
ac

tualité

les 20 ans de la 
Maison de pays

—
Cette année, la Maison de Pays a fêté ses 20 ans :  
un anniversaire réussi !  
Le projet a été mené en partenariat avec la 
municipalité de Saint-Martin-en-Haut.
De nombreux artistes ont réalisé, spécialement pour 
l’événement, une exposition collective. Chacun a 
présenté une œuvre respectant un thème imposé : le 
chiffre 20. Un « Prix du Public » et un « Prix Arpamoly » 
ont été attribués pour l’occasion. Les trophées ont été 
conçus en impression 3D, à la Maison du Numérique, à 
Saint-Clément-les-Places.
Les bénévoles de la Commission Patrimoine ont 
présenté une rétrospective de 32 de leurs expositions, 
assortie d’un jeu « quel objet pour quelle expo ? ». 
Une journée festive a été organisée le 10 juin, avec 
de nombreuses animations gratuites : danses, chants, 
spectacle pour enfants, clown, jeux, goûter… Nous 
garderons un magnifique souvenir de cette journée : 
moment de partage et d'échanges, de bienveillance et 
de rires, d'enthousiasme et de rencontres... Un grand 
merci à tous ceux qui ont pris part à cette belle fête !

Afin de remercier tous ses bénévoles qui œuvrent à 
longueur d’année, l’association a organisé une sortie 
pour partir à la découverte d’un château, d’œuvres 
artistiques, d’un musée et de la gastronomie forézienne. 
D’ailleurs, si vous souhaitez vous investir, n’hésitez pas à 
nous rejoindre !

Maison de Pays des Monts du Lyonnais
Place de l’église – 69850 Saint-Martin-en-Haut

arpamoly.fr

—
Le 24 mars 2024, La Symphorine fêtera 
ses 50 ans de chant choral.

la symphorine fête 
ses 50 ans

À l'origine, notre chorale 
a succédé à la chorale 
paroissiale dirigée par 
Pierre Lhôpital. En 1972, 
après avoir trouvé un chef 
de chœur en la personne de 
Marc-Henry Cayrol, un petit 
groupe a débuté puis s’est 
rapidement développé. 
Les premiers concerts, 
célébrant la restauration 
de la Collégiale, se sont 
déroulés les 29 et 30 mars 
1974, date de la création 
officielle de la chorale. 
Pendant les dix premières 
années, pour étoffer les 

concerts, la chorale a 
bénéficié de la participation 
de l’Orchestre ValNoir de 
Vaugneray dirigé par le père 
et/ou le frère de Marc-Henry 
Cayrol.
Après 1986, la chorale a 
ensuite fait de nombreux 
concerts avec l’École de 
musique et l’Orchestre des 
Monts du Lyonnais, créés 
par Marc-Henry Cayrol.
En 1994, après son départ 
à la tête de la chorale, 
plusieurs chefs de chœur 
se sont succédés à La 
Symphorine.

Aujourd'hui, c'est sous la direction de Christine 
Garcia-Lacroix, qu’une quarantaine de choristes de St 
Symphorien sur Coise et des environs, accordent leurs 
voix pour chanter en polyphonie des compositions 
françaises et contemporaines.

Aussi, pour fêter ses 
50 ans d’existence, la 
chorale est heureuse 
d'accueillir de nouveau 
l'Orchestre ValNoir qui 
regroupe une trentaine 
de musiciens amateurs.  
Cet ensemble 
harmonique offre 
un répertoire très 
varié mêlant œuvres 
classiques, pages 
lyriques, musiques 
de films, comédies 
musicales, chansons... 
associant, quand 

la partition l’exige, des solistes chanteurs ou 
instrumentistes et des chœurs. Elisabeth Cayrol, 
directrice musicale depuis 30  ans, écrit la plupart des 
arrangements pour cette formation. 

C’est de concert et avec grand plaisir que les choristes 
de La Symphorine et les musiciens du ValNoir vous 
feront partager leur passion, le dimanche 24 mars à 16h 
à la collégiale de Saint Symphorien sur Coise.
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Ayant toujours à cœur sa valeur essentielle de 
proximité, le GELF a été en 2023 encore très actif et 
présent sur le territoire local afin de répondre aux 
problématiques de recrutement à travers plusieurs 
évènements importants : 
L’organisation de rencontres d’affaires pour 
permettre aux entreprises locales de développer 
leur réseau professionnel : 
Le GELF organise en partenariat avec le CEML des 
rencontres d’affaires en soirée, qui permettent à 
des entrepreneurs de venir présenter leur activité 
sous le format d’un speed meeting à travers un 
pitch de 2 minutes chacun en tours de tables. 
Ensuite les échanges se poursuivent autour d’un 
buffet. Le but étant de faire connaitre l’entreprise, 
son savoir-faire, ses projets...  
Ces rencontres s’adressent à toutes les entreprises/
associations/structures des Monts du Lyonnais afin 
de trouver des clients, prescripteurs, sous-traitants 
partenaires et futurs fournisseurs... 

Sa présence au Forum de l’Emploi et de l’Insertion 
en octobre 2023 à St-Martin-en-Haut : 

•  via sa participation à l’Atelier Recrutement, 
l’objectif étant l’accompagnement de 
dirigeants d’entreprises qui rencontrent des 
problématiques de recrutement

•  via sa participation au Forum Emploi à 
destination des demandeurs d’emploi, 
personnes en phase de reconversion 
professionnelle.

Le renouvellement de l’organisation de la 
« semaine des Groupements d’Employeurs » : 
initiée en 2022, cette « semaine des GE » a eu 
lieu sur 3 journées consécutives soit 1 jour par 
territoire en mai 2023. Au programme : accueil 
des demandeurs d’emploi, présentation de 
nos Groupements d’employeurs et des offres 
d’emploi en cours puis accueil des entreprises 
de la région, présentation des avantages d’avoir 
recours à nos Groupements d’employeurs et des 
candidats disponibles avec des témoignages de 
nos adhérents. Ce projet est financé par la DDETS 
et commun avec le GEVL (Groupement du secteur 
de Vaugneray) et Gerhosud (Groupement du 
secteur de Givors). Il consiste aussi en la diffusion 
sur les réseaux sociaux de vidéos témoignages 
de salariés et adhérents de chaque Groupements 
d’employeurs.

Pour plus d’information, consultez notre site. 

confrerie.rosette@gmail.com
confrerie-rosette.com

www.gelf.fr | Facebook GELF/GELF A
35 Place de la République

Pour de plus amples informations hautslyonnais.footeo.com et 
à rejoindre le club sur les différents réseaux sociaux.

3ter rue Vaganay 69850 Saint-Martin-en-Haut
04 78 48 56 10 /  Relais Petite Enfance 

le gelf

Relais  
Petite Enfance

—
Mardi 31 octobre dans un restaurant local, la Confrérie de la 
noble rosette des monts du lyonnais a accueilli le Consul de 
la Baronnie de Montréal, Henri Biard, accompagné de son fils 
Éric pour sceller une amitié durable entre les deux Confréries. 
Le contact était établi depuis un peu plus de quatre ans à 
travers des mails et des coups de fil. 

Ils ont été reçus dès le matin par la Confrérie en grande tenue, 
cape et médaille, pour une dégustation incontournable de 
produits locaux. Des saucissons traditionnels ou originaux 
avec en vedette bien sûr, la rosette ! Lors de son discours,  
Henri a fait part de ses liens avec St-Symphorien-sur-Coise, 
puis avec la rosette. En effet, ses grands-parents paternels 
sont nés à St Symphorien Sur Coise et y ont passé toute leur 
vie. Deux garçons sont nés de cette union. Étienne, l'aîné, a 
exercé le métier de maréchal ferrant rue de l’hôtel Dieu à  
St-Symphorien-sursCoise. Son frère Auguste, boucher/
charcutier a épousé une Lyonnaise Emma Mingas.  
De ce mariage sont nés 10 enfants et Henri en était l'aîné. 
Avec un papa charcutier, Henri ne pouvait que s’intéresser à la 
rosette. Parti au Canada en 1957 et probablement avec un peu 
de nostalgie, on n’oublie pas aussi facilement la rosette, et le 
site internet, l’a amené très logiquement vers la Confrérie. 

Ensuite, en présence de Jérôme Banino, nos 2 Canadiens ont 
été intronisés avec remise de médaille, de diplôme et de… 
rosette. La Confrérie a offert le livre phare « St-Symphorien 
hier et aujourd’hui » dédicacé par le Maire. 

Au final, une superbe journée, chaleureuse, conviviale et 
sympathique qui obligatoirement aura une suite.  
La Confrérie va s’y employer.

L’entrée dans le nouveau 
stade de Thomas Granjon 
à Saint Symphorien-sur-
Coise, est le symbole de la 
nouvelle ère enclenchée. Le 
club a fraîchement obtenu le 
Label Jeune de la Fédération 
Française de Football, et 
nombre des éducateurs ont 
validé de nouveaux diplômes. 

Dans cette optique, 4 stages 
ont été organisés entre février 
et juillet 2022. D’abord un 
stage de Futsal s’est déroulé 
sur 4 jours pour une trentaine 
d’enfants des catégories U11 à 
U15, qui ont goûté aux joies du 
football indoor.  
Puis ce sont 10 gardiens de but 
qui ont bénéficié d’un stage 
durant 3 jours de séances sur 
le terrain et d’analyses vidéo. 
Le stage de Pâques a quant à 
lui réuni 40 enfants des U7 aux 
U11 pour une semaine entière. 
Enfin, le stage multi-activités a 
rassemblé 64 filles et garçons 
des U7 aux U15 au mois de 
juillet. Au programme du foot 
évidemment, mais également 
de la pétanque, du mini-golf, 
de l’accrobranche, du bowling, 
un laser-game, un simulateur 
auto, bref, que du bonheur 
pour les jeunes licencié(e)s.

La section féminine continue 
de surprendre à tous les 
niveaux. Que ce soit en termes 
de licenciées, de football 
pur ou encore d’émulation 

collective, cette section est un 
vrai porteur de valeurs. Fruits 
d’une entente entre Hauts 
Lyonnais et Haute Brevenne 
Football, cette dernière 
continue de prendre de 
l’ampleur. Emmenée par une 
équipe dynamique et qualifiée, 
elle attire de plus en plus sur 
et en dehors des terrains. Avec 
des groupes en U9, U11, U15 
et Séniors, ce sont près de 70 
jeunes filles et jeunes femmes 
qui revêtent le maillot violet 
chaque week-end. Maillot 
qu’elles portent haut, puisque 
les résultats sont en constante 
progression.

Le club a également créé 
depuis 2 ans une section de 
foot adapté. Accueillant les 
enfants et adolescents en 
difficulté ou en situation de 
handicap, son objectif est de 
cultiver la diversité et d’inscrire 
des sourires sur le visage 
de ceux pour qui l’existence 
est singulière. Ce projet n’en 
est qu’à ses prémices, mais 
promet dans les années à 
venir d’être un point d’ancrage 
de la volonté d’inclusion du 
club.

Fort de cette expérience 
acquise, gageons que son 
avenir soit générateur de 
progrès et de performances. 
« Une passion source 
d’ambitions », encore et 
toujours.

Le Relais Petite Enfance est le lieu d’accueil, 
d’écoute et de partage pour les assistantes 
maternelles du territoire et leurs parents 
employeurs. Les animatrices continuent 
d’accompagner les parents dans leurs 
démarches administratives grâce aux 
permanences d’information de 15h30 à 
17h30.

Les assistantes maternelles, quant à elles, 
bénéficient de temps collectifs une fois 
par semaine où de nombreuses activités 
leur sont proposées : éveil sensoriel, jeux 
de manipulation, de construction, de 
motricité ainsi que des accompagnements 
professionnels. Dans ce cadre, nous 
avons développé des interventions 
avec Dominique Guyot, praticienne en 
psychopédagogie positive et consultante en 
parentalité autour des réflexes archaïques 
et de la motricité libre des tout petits.

confrérie de la noble 
rosette

HAUTS LYONNAIS

Le club est désormais tourné vers une nouvelle décennie qui 
s’annonce remplie de joie et de partage.
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à 19h au gymnase de la Rivière 
aux Pinasses

restez informé 
téléchargez l'application gratuite

alimentée par vos associations, vos commerçants 
et la municipalité

+

Cette année, en raison des travaux à la salle Albert Maurice, 
la cérémonie des vœux se déroulera aux Pinasses et la 
municipalité offre, à la population sans mobilité, l’accès à 
une navette pour se rendre au gymnase.

vendredi 
5 janvier

2024

Ce temps fort ne pouvant avoir lieu dans une salle du centre-
ville, la commission citoyenneté vous propose un transport en 
mini-bus de 18h à 18h45 au départ de la Mairie. 

Si vous souhaitez bénéficier de ce service, merci de vous 
rapprocher de l'accueil de la mairie pour inscription.


